
□本报记者 段西元

本报讯 （记者 王路曼）2023
北京长城文化节系列活动 “首都
后花园 天然大氧吧———长城之
约 休闲之都”摄影作品展近日开
幕， 百余幅寄情于瑰丽风景的摄
影作品在密云区博物馆展出。

本次摄影展包括长城文化、
无价之宝和密云风情三个篇章，
展出的作品是密云区政府与中国
摄影家协会 《大众摄影》 杂志社
合作， 面向社会征稿并评选出的
100余幅优秀作品。 这些优秀摄
影作品或寄情于北京长城的雄伟
壮丽、 或着意于密云水库的旖旎
风光、 或聚焦于京郊城乡的美好
生活。

透过画面， 观众尽情领略了
密云境内类型多样、 特色鲜明的
长城景观。 有以 “险、 密、 奇、
巧 、 全 ” 闻名于世的司马台长
城， 有蟠龙山、 卧虎山长城的将
军楼、 姊妹楼， 新城子五虎水门
关 ， 还有大城子 “V” 字形长
城， 石城滴溜山长城， 不老屯、
冯家峪的明代长城铺房……或造
型奇特， 或保存完整。

据悉， 密云区正在加快构建

“四条特色文化旅游休闲发展
带”。 其中在密云北部正在打造
长城文化旅游发展带， 统筹古北
口、 石城、 冯家峪、 不老屯、 大
城子、 新城子等镇域长城资源，
融合长城抗战文化、 军防村镇文
化、 寺观庙宇文化、 红色文化等
特色文化， 形成长城沿线自然和
人文资源保护利用互促共进的发

展局面。 工作人员介绍， 密云区
将着重从 “长城文化+” 价值体
系构建、 “生态长城” 特色品牌
塑造、 长城沿线农林文旅教深度
融合、 “多彩长城” 产业链条撬
动等方面促进长城文化的传承保
护与发展。

本次摄影展将持续至9月26
日， 市民可免费参观。
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扬科维奇：面对压力，尤需定力
这个国际比赛日， 中国男足

分别与马来西亚队、 叙利亚队进
行了两场友谊赛， 取得一平一负
的战绩。 不尽如人意的结果让国
足主帅扬科维奇站到舆论的风口
浪尖。 下个月中国队还将与越南
队 、 乌兹别克斯坦队进行友谊
赛， 随后将面临世预赛四十强赛
以及明年的亚洲杯。 大赛将至，
留给扬科维奇改造球队的时间不
多了。

分析两场比赛， 其实内容是
有所不同的。 相较于对阵马来西
亚队时 “平坦如水 ” 的比赛表
现， 在对阵叙利亚队时， 中国队
把该打的东西大部分都打了 出
来 。 在全场比赛中 ， 中国队有
着六成控球率和接近20次射门的

亮眼数据， 在正常情况下 ， 这
应 该 是 一 个 至 少 不 输球的表
现。 只可惜叙利亚队精彩的射
门让中国队只能吞下失利的苦
果。

虽然两场热身赛的结果涉及
国际排名， 但中国队在世预赛和
亚洲杯中的分组已经确定， 国际
排名显得没有那么重要。 可以看
出， 在最近的4场热身赛中， 扬
科维奇显然把重心放在 “调试”
一些东西上。 比如球队在4后卫
和3后卫之间的切换， 塞尔维亚
人还在看哪种体系更加适合中国
队。 此外， 中国队热身赛的对手
实力是在逐渐加码的， 上个月的
两个对手都比较弱， 这个月的两
个对手稍微强一点， 下个月则将

面对的是亚洲新生强队越南队和
老牌劲旅乌兹别克斯坦队。 面对
不同对手采取不同战术， 扬科维
奇的思路还算清晰。

虽然比赛结果引发质疑， 但
面对外部压力关键还要看扬科维
奇怎样面对。 即便作为中国队历
史上最成功的主教练， 扬科维奇
的同胞米卢蒂诺维奇当年热身赛
成绩不佳时， 喊他 “下课” 的声
音也不少。 足球世界本就充满了
压 力 ， 扬 科 维 奇 需 要 有 足 够
的 定 力去按部就班完成自己的
计划。

对于中国队来说， 下个月的
热身赛成绩其实并不重要， 最重
要的是扬科维奇能否给出球队在
战术组合上的答案。

2023北京长城文化节摄影作品展开幕

阔别十年的地坛书市近日回归， 引发市民读书热潮。 昨天， 记者看到前来地坛公园购书、 集章、 逛
展的市民摩肩接踵， 热门展位前甚至 “一位难求”。 据悉， 作为2023北京文化论坛配套活动， “我与地
坛” 北京书市将持续到9月18日。 本报记者 孙妍 摄影报道

当昔日“洪水猛兽”逐渐“登
堂入室”，即便是这个世界上最谨
慎的人， 也无法再对电子竞技视
而不见。

9月24日，电竞将首次作为正
式比赛项目亮相亚运会赛场。 尽
管社会公众对于电竞的争议从未
停止， 但从亚奥理事会三年前接
纳电竞的那一刻起， 这已经是一
场必然发生的“双向奔赴”。

“坦率地说，我认为亚运会非
常需要电竞。”一家匿名的王者荣
耀职业联赛（KPL）俱乐部创始人
说。这位创始人直言，即便是亚运
会这样的传统体育赛事， 也有吸
引更多热度、更多年轻人的需要。

这样的言论并不夸张。 杭州
亚运会售票方案显示， 电竞项目
决赛最高档票价高达1000元， 这
是赛会门票最贵的项目之一， 也
是唯一需要抽签才能购票的项
目。 记者曾在线下观看过英雄联
盟 、 王者荣耀等项目的职业比
赛， 即便是常规赛的上座率也令
人出乎意料， 现场氛围与传统体
育赛事相比不遑多让。

根据中国音像与数字出版协
会电子竞技工作委员会在二月发
布的 《2022年中国电竞产业报
告》， 中国电竞在2022年的产业
收入为1445.03亿元 ， 即便去掉
最大占比的游戏收入， 仅内容直
播、 赛事和俱乐部等方面的收入
依然达到267.01亿元。 报告同时
显示， 2022年中国电子竞技用户
达到4.88亿人。

早有传统体育的利益相关者
敏锐嗅到这种趋势。 意甲豪门尤
文图斯前主席阿涅利在过往采访
中强调足球比赛需要改革， 甚至
预测足球将面临电竞的竞争。 目
前的电竞想撼动世界第一运动的
位置虽然令人难以置信， 但阿涅
利的言论侧面反映了电竞影响力
持续上升的现实。

显然 ， 电竞同样需要亚运
会。 围绕着电竞的永恒之问 “电
竞是体育吗？” 折射出的既是社
会认同问题， 也隐含着电竞从业
者深层次的身份焦虑。 当从业者
希望摆脱 “游戏” 标签而被称作
“体育” 时， 亚运会的接纳成为
最好的背书。

在亚洲范围内 ， 电竞体育
化、 大众化已成为趋势。 今年7
月， 亚奥理事会全体大会宣布电
竞将成为2026年爱知·名古屋亚
运会正式比赛项目； 亚电体联也
宣布将于2024年举办电子体育亚
洲杯。 国际奥委会的态度也在近
些年有所变化 ， 2021年颁布的
《奥林匹克2020+5议程》 中提到
“鼓励虚拟运动的发展， 并进一
步与电子游戏社区互动”； 2021
年， 首次奥林匹克虚拟系列赛线
上举行； 2023年， 首届奥林匹克

电竞周线下举办、 国际奥委会电
子竞技委员会成立……

今年五月， 国际奥委会主席
巴赫在接受新华社记者专访时将
电竞分为三类： 第一类是虚拟体
育，参与者需要付出真实的体力；
第二类是按照国际单项体育联合
会规则进行的电竞比赛， 例如美
职篮（NBA）电竞比赛。 第三类则
是更广泛的电子竞技。 谈及电竞
入奥前景， 巴赫表示虚拟体育是
国际奥委会的优先选择。

中国传媒大学5G智能媒体
传播与产业研究院院长王筱卉接
触电竞行业已有六年，她认为，电
竞是 “人与人之间借助电子设备
作为运动器械进行的公平对抗运
动， 电竞与传统体育的差异仅仅
是场景和器械”。 由此推论，巴赫
提到的虚拟体育似乎是传统体育
和电竞完美的相交点。

理想情况下确实如此， 虚拟
体育既能给电竞一个渴望已久的
“名分”， 又保持了传统体育的特
点。但也有受访者认为，这样的概
念毫无意义， 目前流行的电竞和
虚拟体育有很大差别， 后者热度
无法与前者相比， 受众也并不完
全重合。

在共识与撕裂并存的漩涡
中，唯一能确定的是，主流舆论场
已经不再将电竞当作 “房间里的
大象”而缄口不谈。

“关于电子竞技的研究严重
不足， 所以其发展一直处于无序
的状态。”《电子竞技》杂志主编石
翔举例说，“电竞在人机交互的过
程中，是不是能够训练手、眼、脑
的协调？ 是不是能提升其他的生
理指标？ 这些都没有成熟的研究
结果作为参考。 ”

这是否可以理解为： 对电竞
的讨论与褒贬不应想当然， 如今
的电竞需要 “被看见 ” ， 值得
“被了解”。

记者曾在调研中发现： 版权
方在粉丝运营和赛事推广上的专
业性；个别联赛的工资帽、收入分
成和转会制度已经比较规范；选
手也并不都是“网瘾少年”或“小
眼镜”； 衍生的就业机会如主播、
解说、电竞自媒体等被带动。

自然， 记者也发现：“饭圈文
化”对青少年的不良导向；游戏版
本改动对赛事公平性的潜在影
响； 部分赛事的虚拟繁荣与高薪
泡沫； 客观存在的游玩和观赛门
槛对行业发展的掣肘。

趋势犹如浪潮般难以阻挡，
在电竞2003年被国家体育总局批
准为第99个正式体育项目时，没
人能预测到它如今的样子。 临近
亚运，比争辩更重要的是，当电竞
运动员身披国家队战袍征战时，
请相信他们为国争光的信念与意
志。 据新华社

新华社电 国际网球诚信委
员会 （ITIA） 12日宣布， 前世界
网球头号女单选手哈勒普因两项
兴奋剂违规遭到禁赛四年处罚，
禁赛期至2026年10月6日。

31岁的罗马尼亚选手哈勒普
曾两度夺得大满贯冠军， 但在去
年美网首轮便遭到淘汰， 爆出当
时大冷门。 正是在首轮比赛期间
她接受了赛内兴奋剂检查， 后被
发现使用违禁药物罗沙司他。 另
外， 哈勒普的运动员生物护照也
显示异常结果。

尽管哈勒普在听证会上提交
一系列证据力争 “脱罪”， 称食

品污染造成罗沙司他阳性， 但专
家经过评审后认为， 食品污染产
生的代谢物浓度根本达不到她尿
样中的违禁物质浓度， 因此维持
兴奋剂违规的判定。 此外， 哈勒
普为运动员生物护照进行了51次
血检 ， 通过分析专家认为她在
2022年期间使用过违禁物质。

根据资料， 罗沙司他为治疗
肾性贫血的药物， 有助于刺激红
细胞生成。 运动员生物护照则采
用长期跟踪记录运动员的血液指
标的方法寻找血象异常变化， 从
而判断运动员是否使用了违禁物
质。

地坛书市热度高

前世界头号女单哈勒普
因兴奋剂被禁赛四年

电子竞技———需要去了解


